

EL CORREO LATINO

Periódico independiente fundado en 1914 con el nombre de "El Correo del Atlántico"

AÑO V

San José, Costa Rica, Centro América, Jueves 28 de febrero de 1918

NÚMERO 205

Los terremotos de Guatemala

(Párrafos de una carta que el señor Estrada Cabrera, Presidente de aquella República hermana, dirige a una persona residente en esta ciudad.)

Estimado amigo:

Agradezco a usted los conceptos de su apreciable carta del 27 del pasado diciembre y veo que en dicha fecha no sabía usted la ruina de Guatemala y poblaciones del contorno a seis leguas a la redonda por el terremoto del 25. Pues bien, hubo otros tres sucedidos el 29 del mismo y el 3 y 24 de enero que consumaron el desastre. Han quedado en pie solamente el templo de Minerva, los monumentos de la "Patria" y de la "Fama" construidos para recordar la inauguración del Ferrocarril Interoceánico y algunas casas particulares del centro de la ciudad. Las pérdidas materiales han sido cuantiosas, pero las de vida, afortunadamente no; apenas llegaron a 40 los muertos y a 100 los heridos porque los terremotos se anunciaron con fuertes temblores que hicieron salir a las gentes hacia los parques públicos y llanuras de la vecindad en donde construyeron barracas para residir en ellas provisionalmente mientras se reedifican las poblaciones destruidas. He tenido que atender personalmente la alimentación diaria y gratuita, la suministración de

medicinas y albergue a los millares de almas que de la noche a la mañana quedaron sin pan y sin hogar, tarea en la que venciendo multitud de dificultades, como es de suponer, voy saliendo felizmente merced a las disposiciones dictadas a raíz de la catástrofe, al patriotismo de los guatemaltecos que han acudido como un solo hombre para salvar a sus hermanos, y al auxilio pronto y eficaz que he recibido de los países amigos y hermanos que han demostrado en esta ocasión de una manera palmaria sus sentimientos amistosos y fraternales hacia nosotros, por lo cual estamos profundamente agradecidos. Después me dedicaré a la tarea no menos difícil de la reconstrucción procurando que esta ciudad quede mejor que antes en todo sentido. Ojalá pueda conseguirlo.

Una de las causas más frecuentes del malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis.

Nueva táctica alemana

París, 6.—Dice Charles Nordman en "Le Matin":

"Napoleón decía que la táctica se modificaba cada diez años. Hoy no es ya ni cada diez semanas: es cada diez días.

"Una prueba de ello es la orden del Ejército alemán que ha llegado a nuestro conocimiento, en la que se expone la teoría reciente del Estado Ma-

yor enemigo sobre la organización de la batalla defensiva.

"Leemos, desde luego, en ella, que "los abrigos situados en las antiguas trincheras, sobre todo en la primera y segunda línea, han sido frecuentemente verdaderas trampas para coger hombres, que han contribuido a aumentar las pérdidas en prisioneros," y ".... las posiciones compuestas de varias líneas continuas son destruidas por el adversario desde el principio de la batalla, gastando formidables cantidades de municiones."

"Ese documento concluye diciendo: "Es preciso substituir al viejo sistema de posiciones, que puede ser aniquilado por la artillería enemiga, una zona de defensa organizada en profundidad, con tropas escalonadas cuya densidad vaya aumentando de delante atrás y organizaciones desenfiladas todo lo posible de las vistas, compuestas en la inmediación del enemigo, de pozos ocupados por pequeños grupos de hombres y ametralladoras aisladas; después, más a retaguardia, de puntos de apoyo flanqueados, y, por último, mucho

más lejos, verdaderas líneas atrincheradas continuas, organizadas según el viejo sistema, pero desenfiladas, a ser posible, en contrapendiente.

"Esta táctica defensiva impone, ante todo, la observación siguiente. El Estado Mayor enemigo es hoy de parecer que es preferible, en primera línea sobre todo, estar repartido diseminadamente, al descuberto, que protegido en abrigos profundos colectivos formando una línea continua, cuya posición descubren fácilmente los aviones y destruye la artillería. A este propósito escribía yo en otra ocasión: "Estar expuesto, sin protección, al fuego de un enemigo que desconoce la posición exacta que ocupamos, es cien veces menos peligroso que sufrir, bajo el mejor abrigo, el fuego bien corregido."

La organización defensiva que los alemanes emplean en los momentos actuales, es, pues, contraria completamente a la empleada en la primera parte de la guerra. A la progresión geométrica creciente hacia adelante ha substituído una pro-

Pasa a la 4.ª Página

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Las noticias y artículos concernientes a la guerra europea que se publican en este periódico han sido reproducidas de periódicos de las naciones aliadas en los que se han publicado antes, previa la censura existente en aquellos países.



La Amabilidad es, en cierto respecto, la feliz propiedad de estar siempre alegre, contento y deseoso de transmitir esta a los demás. Debemos tratar de conservar siempre este estado de espíritu.

Desgraciadamente la vida moderna, con sus múltiples inconvenientes, y la inexorable lucha por la existencia, desequilibran nuestro estado normal trastornando nuestro buen humor y bienestar. Nos ponemos nerviosos, irritables, nos convertimos en víctimas de la neuralgia y de los dolores de cabeza, nos sentimos disgustados después de asistir a cualquier fiesta, y estamos sujetos a sufrir molestos y peligrosos resfriados.

Luego ¿por qué no recurrir a las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina cuya incontestable eficacia nos pondrá en perfecto estado de salud? Así volverá nuestro espíritu a estar contento y alegre, y seremos otra vez simpáticos y amables con todo el mundo.



El infierno alemán en Flandes

(Artículo publicado por el Mayor brasileño Augusto Sá, en el *Correio da Manhã*, de Río Janeiro)

Antes de hablar de la verdadera línea Hindenburg debemos anticipar lo que hoy día sabe todo el mundo o sea: "No es línea". Es una zona táctica-estratégica, la cual han bautizado con el nombre de Hindenburg. Esta zona abarca una faja de terreno que se extiende desde Arras en dirección a Tilley Mouchy hasta las cercanías de Craonne y que termina al poniente detrás de las—hace poco—grandes fortalezas, como Laon, al oriente de La Fére, protegida por una faja inundada por los alemanes con las aguas del río Oise, Saint Quentin, Roisel, etc.

Esta zona es el teatro de todos los combates y batallas que se pelearon desde el 9 de abril próximo pasado.

Los alemanes la eligieron previamente y la "organizaron" para este fin. Los sacrificios que ingleses y franceses se ven obligados a hacer, se traducen en las cifras altas de pérdidas, que los defensores de la civilización sufren entre sus tropas coloniales traídas de Africa y de la India Oriental. El terreno de aquella zona se puede llamar, usando un término militar, una sola esplanada, que se descompone en mil esplanadas menores. Tomándose una de ellas, siempre quedan otras muchas y antes de poder tomarse la segunda, la primera ya se halla bajo el fuego concentrado de otras dos o tres esplanadas. Son éstas las esla-

bones de una cadena de calamidades para el enemigo y para hacer aún más grande la calamidad, los alemanes, contando con la incapacidad del mando superior francés,—sea que éste se llame Nivélla o Petain—le pusieron trampas. Una de estas trampas es por ejemplo el Camino de las Damas (Chemin des Dames), las alturas de Moronvilliers, etc.

Los franceses tienen la manía de conquista; apenas divisan la posibilidad de tomarse alguna pequeña elevación del terreno, alguna altura o un desfiladero, se excitan y atacan. Muy bien conocen los germanos esta debilidad de la táctica francesa, heredada de los tiempos napoleónicos. "Estas alturas "dominan": ¿no dijo así el general La Palisse y el consejero Bayardo? Sí, efectivamente, estas alturas dominan el terreno vecino, pero ¿no es que algún general italiano sabe ahora, que a veces también se domina a las alturas?

Y esto acaece en esta guerra con todas las alturas no ocupadas por las tropas de Hindenburg en la zona de Arrás hasta Soissons, por supuesto para la gran satisfacción de los franceses. Cosa idéntica sucedió también en todas las alturas cedidas por los austriacos a los italianos en las "senzzazionálissimas" ofensivas del generalísimo Cadorna. Pero en cada avance u ocupación efectuada por fuertes grupos del ejército francés en las pendientes de "Chemin des Dames" o las alturas de Moronvilliers, las baterías alemanas emplazadas a retaguardia a una distancia de 20 a 25 kilómetros, destruyeron en un par de horas toda la obra de "consolidación" efectuada el día antes con esfuerzo titánico. Enseguida suelen avanzar un par de compañías de soldados alemanes con ametralladoras y fusiles automáticos sistema Madsen, contra los restos de la tropa que se salvó del bombardeo, echándola con mayor o menor esfuerzo; se apoderan de los heridos y de los que no lo estén y vuelven a los escondrijos de donde venían. Las informaciones que dan los franceses, son naturalmente de otra laya, llenas de destrucción y grandes victorias reportadas sobre los alemanes. Siempre son los franceses e ingleses los vencedores, porque invariablemente vuelven a las mismas posiciones de las cuales fueron expulsados, y las que—según ellos—habían tomado a los "boches" y esto únicamente para ser expulsados otra vez por el fuego infernal de la artillería alemana de todos los calibres entre 15

y 36 centímetros. Y estas baterías que diariamente hacen estragos en las filas de los aliados, están completamente invisibles; más aún, los aliados no tienen la menor idea donde ellos podrían estar. La aviación anglo-francesa, enormemente inferior a la alemana, tanto en sentido táctico, como también en la calidad del material, no es capaz de mandar sus exploradores más de dos a tres kilómetros más allá de la zona en que se desarrollan las batallas actuales. Jamás o sólo en caso excepcional, rarísimo, llega un aeroplano aliado hasta las líneas actuales de Craonne, Tilley, Manchy y eso en las partes muy próximas a las líneas de los aliados. Así se explica la doble ceguera de los anglo-franceses.

La ceguera producida por el odio porque no puede liberarse de una situación en la cual reciben los golpes—se puede decir con las manos atadas, desgastándose día por día y la ceguera de la artillería que no puede localizar las posiciones del enemigo para evitar la catástrofe. Por eso los telegramas de los aliados están llenos de difamaciones y de torceduras de los hechos. Los ingleses y franceses no ven, porque no disponen de aviadores capaces para medirse con los alemanes.

Desde el mes de abril último hasta hoy no han tenido éxito en conquistarse un sólo punto, que les permitiese ver y darse cuenta de las posiciones de la artillería pesada de los alemanes. Al principio de la ofensiva, sí, dijeron medianamente la verdad, admitiendo que el fuego de las baterías alemanas alcanzaba hasta las posiciones francesas que se encontraban de 20 a 30 kilómetros detrás del frente. Pero aún en el caso de que los aviadores aliados se acercaran a los emplazamientos de la artillería alemana no por eso cambiaría la situación por la siguiente razón, a saber:

1º—Porque la muy afamada artillería inglesa no posee instrumentos ópticos para el ajuste de la puntería que estén a la altura de los que emplean los alemanes. En verdad, los nuevos grandes cañones alemanes son milagros de la óptica y electricidad, mediante la cual se ajustan y se disparan.

2º—Porque el emplazamiento de esta modernísima artillería es otro milagro del arte de los ingenieros alemanes. Cuando la impresión de una de las narraciones de "Las mil y una noche", cuando se ve el funcionamiento de la artillería alemana debajo de la tierra en Flandes. Es un infierno. Yo estuve en este infierno en la cercanía de Quesnoy en 1916. Figurese primero un gran hoyo en la tierra de un diámetro de 10 metros más o menos; en derredor de él tres hileras de trincheras de 3 metros de anchura por 2 metros de profun-



PAINKILLER
(PERRY DAVIS)
(MATA DOLOR)

ES EL MEJOR LINIMENTO EN CASO DE GOLPES, DISLOCACIONES, HERIDAS TOMADO, PARA DOLORÉS DE ESTÓMAGO, CALAMBRES CÓLICOS

DAVIS & LAWRENCE CO.
QUÍMICOS MANUFACTUREROS, N. Y.

dididad. Delante de ellas, a una distancia de 100 metros, rejas de hierro, pozos de lodo y otros obstáculos o hileras enteros de obstáculos, todos colocados en la forma menos visible. Por todas partes y bien escondidas se divisan cientos de ametralladores y fusiles Madsen automáticos; en parte se ven las ametralladoras acopiadas a cinco o seis, servidas

NO PIERDA LA ESPERANZA



¿Tiene Ud. la espalda débil o adolorida?

¿Siente Ud. dolor en la espalda cuando se agacha o se incorpora del asiento?

¿Es su orina espesa, de color anormal o despidе mal olor?

¿Siente Ud. ardor o dificultad al orinar?

¿Siente Ud. punzadas reumáticas en los músculos y coyunturas?

¿Tiene Ud. los ojos papujos o hidrópicos?

¿Nota recrecimiento acuoso en las pantorrillas y piernas?

¿Irritación o inflamación en la vejiga?

¿Despierta Ud. por las mañanas cansado y sin ambición para emprender las faenas del día?

¿Tiene la manía de que no ha de curarse nunca?

No hay que desesperarse, si siente Ud. algunos de los síntomas arriba indicados, es señal de que sus riñones están debilitados y que necesitan una medicina especial para riñones, tales como las Píldoras de Foster, remedio bien conocido en todo el universo y recomendado por millones de personas que lo han usado.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,

Lomos, espalda y cintura, Hallan en ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO.

(7) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.



TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT

Para los Hombres Activos

Especialmente aquellos que gustan del ejercicio al aire libre, encuentran gran comodidad y libertad de movimiento con los Tirantes Shirley President.

Entre más activo sea Ud., más apreciará el ajuste del cordón deslizable.

Ningún otro tirante ha tenido la popularidad universal de que gozan los Tirantes Shirley President. Busque Ud. la marca Shirley President en las hebillas.

Su camisero los vende.
President - Suspender Company
Shirley, Mass., E. U. A.

SHIRLEY PRESIDENT



MALARIA
Fiebres y Calofrios

No permita que la enfermedad se le arraigue, cuando se le puede expulsar del sistema con

PAM-ALA

No contiene quinina, Arsénico o drogas peligrosas. Vence frecuentemente al Paludismo cuando fallan otras medicinas.

El Sr. H. Hinnett, de Jacksonville, Calle No. 403, escribe: "La Pam-Ala me curó de Malaria que tuve por cinco meses. Es un medicamento excelente para calofrios y fiebres".

PAM-ALA

EN TODAS LAS DROGUERIAS

Davis & Lawrence Co., Cuimicos, New York

electricidad para el trabajo. En los rieles, desvíos y tornamesas se ve moverse grandes cañones, montados sobre emplazamientos rodantes, movidos por motores eléctricos o de gas. De esta manera tiene cada pieza de artillería el aspecto de una locomotora, que corre, se cruza con otras, y se detiene con precisión automática en el lugar donde debe pararse, que sigue corriendo cuando debe hacerlo, y todo eso con la mayor velocidad y regularidad. No hay accidentes, no hay choques o confusión. Una vez llegado el cañón a la línea de fuego, es decir, encontrándose delante de la gran plataforma del ascensor hidráulico, que le espera, se coloca automáticamente en ella, las escopladuras se abren automáticamente y el elevador sube con la pieza con una velocidad como no la había visto nunca en esta clase de máquinas. Apenas llegado a la superficie el cañón, ya apuntado con azimut y meridiano, es disparado automáticamente y vuelve en el acto a la plataforma de su cruzamiento, de donde en el mismo momento parte otro cañón cargado y apuntado, para hacer la misma maniobra. Mientras tanto, el primer cañón corre a la máquina cargadora que le entrega la carga de pólvora y el proyectil del peso de cientos de kilogramos. De esta manera sigue la maniobra con rapidez y precisión increíbles, efectuada por estos cañones "inteligentes", que parecen moverse solos, sin que se vea mucho los hombres que los manejan y sin que sea posible divisar cuantas de estas armas hay en acción. Los subterráneos, protegidos, hacen la impresión de un infierno o de una pesadilla que asusta. El alumbrado es eléctrico; la luz muy penetrante y blanca. El aire es muy bueno y tenido a cierta temperatura. Me dicen que estos piques en ciertos momentos vomitan fuego a razón de tres tiros por minuto?... ¿Cuántos piques como el de Quesnoy tienen los alemanes en Flan-

des?... Lo ignoro; lo único que sé, es que los aviadores ingleses y franceses no los descubrirán nunca...

LOS CABALLOS Y VACAS, padecen de cólico y de calambres. EL PAIN-KILLER siempre cura. Medio pomo en agua caliente, repitiendo unas cuantas veces. Rehuse los sustitutos. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

La aviación alemana

El periódico "Le Journal," de París, escribe:

"El público francés se ha familiarizado ya, desde hace algunas semanas sobre todo, con los nombres de los grandes aviones alemanes de bombardeo que han seguido a los zeppelins en los raids aéreos contra Inglaterra y ciertas ciudades del frente francés.

"Son estos los "Gotha" y los "Friedrichshafen."

"Los dos llevan el nombre de ciudades alemanas. Los "Gotha" son, en efecto, construcción de la "Fábrica de vagones y aeroplanos de Gotha," la patria del famoso almanaque y los "Friedrichshafen" proceden de las fábricas de la "Flugzeugbau Gesellschaft Friedrichshafen," que no son otras que las fábricas Zeppelin.

"Se pretende que su fabricación las ocuparía ya completamente y que habría que considerar el raid monstruo de octubre último como el testamento de los dirigibles alemanes. Yo no lo creo. Por tierra, sí. Pero por encima del Mar del Norte la flota de alta mar alemana no puede prescindir de estos espías aéreos.

"Se construyen, pues, aún, seguramente, dirigibles en las fábricas Zeppelin de Potsdam y de Friedrichshafen; pero una parte de los inmensos talleres de esta ciudad, que ocupaban en 1916 más de diez mil obreros, es suficiente para asegurar la construcción de gran número de aparatos. La "Gothaer Waggon Fabrik" está por su parte, admirablemente acondicionada para la fabricación.

"No es, pues, dudoso que los grandes aviones alemanes de bombardeo puedan construirse en gran número. Una organización general de la industria, que preside desde hace más de dos años el mismo hombre sobre el mismo programa, el Teniente General von Hoepfner, secundado por el mismo jefe de Estado Mayor, el Teniente Coronel Thomsen, parece haber organizado de una manera sólida las industrias del acero, de la estampación, calderería, tubería, cables, cojinetes de bolas y las de los diversos accesorios, las cuales deben ellos mismos desarrollar, y, ante todo, su producción, antes de que las fábricas de aviación, que no son las llamadas a transformar estos productos, puedan aumentar la suya. Una simple ojeada a los periódicos especializados, las vistas de fábricas que reproducen permiten, a pe-

mediante la electricidad por un sólo hombre invisible.....

Volvamos ahora al gran pique central, el que, como digimos, tiene un diámetro como de unos 10 metros. Difere de un pozo de mina sólo por su poca profundidad, que es más o menos de 16 metros. Varias angostas escaleras de hierro, verticalmente incrustadas en las paredes conducen a su fondo. Del interior de este infierno y aún cuando los "demonios" respectivos no den función, sale un ruido ensordecedor que dá miedo; aún cuando estos "demonios" terrestres no estén ocupados en hacer "un mal", se ejercitan en ello. En otras palabras, aquí no se descansa jamás.

Pero bajemos ahora. En el fondo del pique encontramos una estación ferrocarrilera, que nos hace olvidar la de Saint-Lazare o de París Norte y hasta la de Leipzig, la más grande del mundo hoy en día. Unos diez y nueve cruzamientos dan acceso a otras tantas vías dobles automáticamente comunicadas entre sí y alimentadas por tres elementos, a saber: la electricidad, el aire comprimido y el vapor. En general se usa únicamente la

LAS PESADILLAS SON SINTOMAS

Originadas por mala salud. Muchos síntomas alarmantes de enfermedades de mujeres. Como se curan.

Paterson, N. J.—"Le doy las gracias por los remedios de Lydia E. Pinkham



pues ellos me han hecho feliz y saludable. Hace algún tiempo estaba muy achacosa, tenía dolores de espalda y de costado, mi periodo era muy irregular; me sentía cansada, nerviosa y sin apetito. Además, no podía respirar muy bien y tenía pesadillas. Lei sus anuncios del Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham y decidí probar una botella. Como esta primera botella me alivió mucho, tomé la segunda y después otra más y también una botella. Como esta primera botella de la Medicina para la Sangre de Lydia E. Pinkham y me encuentro ahora en condición inmejorable. Aconsejo a toda mujer, soltera o casada, que sufra de cualquiera de los padecimientos enumerados que pruebe su admirable Compuesto Vegetal y su Medicina para la Sangre y estoy segura de que la ayudarán a curarse de sus males.—"Sra. ELSTIE J. VANDER SANDE, 36 N. York St., Paterson, N. S.

Las mujeres que sufren cualquiera forma de enfermedad femenina o síntomas que no entiendan, quedan invitadas cordialmente a que escriban (confidencial) a Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn, Mass., y recibirán consejo gratis.

sar de su discreción, darse de ello cuenta cabal.

"Y es esto lo que hace el gran valor de los aviones de bombardeo alemanes. Estos van, no en cuadrillas, sino formando escuadras. Aquí está el verdadero peligro."



EL PROFESOR "VIGORONADO"

La inmensa popularidad que ha alcanzado el Tónico Creador de Sangre, Nervios y Músculos en todos los países del habla castellana, ha sido causa de que muchas personas hayan formado sin poderlo remediar, ciertos derivados de la palabra original VIGORON, inventada y patentada por nosotros. La necesidad de tales derivados se deja sentir con bastante urgencia y a fin de evitar que nuestro vocablo llegue a viciarse por falta de modelo o tabla de explicación que pueda servir de guía, hemos creído oportuno hacer el siguiente vocabulario con análisis gramatical, cuyo estudio habrá de ser muy provechoso para los que gustan de expresarse con propiedad, aun cuando se trate de una palabra médico-comercial no reconocida todavía por ninguna academia.

VIGORON, nombre sustantivo aplicado a un medicamento de efectos tónicos, cuya patente pertenece a The Sydney Ross Company, de Nueva York. Con su uso combátese muy eficazmente según la opinión facultativa en todos los países del mundo la Clorosis, Neurastenia, Anemia, Debilidad; Desarréglos Menstruales, Periodos Dolorosos, Infecundidad; Incapacidad Física, Impotencia, Agotamiento Nervioso, Bilenorrea, Insomnio y todas las enfermedades de la sangre y sistema nervioso.

VIGORONADO, adjetivo. Que se encuentra en el estado de robustez, ánimo y salud del que ha tomado Vigorón.

VIGORONAMENTE, adverbio. Que sus acciones denotan las cualidades físicas que proporciona Vigorón. Que obra con ánimo, brío, pujanza, energía, etc.

VIGORONAR, verbo activo. Acción y efecto de suministrar al sistema del cuerpo humano los elementos vivificadores y creadores de sangre, nervios y músculos de que se compone Vigorón. Usada particularmente como reflexivo. Figurada y familiarmente, significa adquirir fuerzas, vigor y pujanza. En sentido permanente, tomar ánimo y bríos. Es un verbo regular en todos sus tiempos y personas, simple por su estructura y por su origen derivado.

VIGORONEO, adjetivo. Que denota los efectos de Vigorón. Aplicable a los colores saludables que brotan al rostro del que se ha sometido a un tratamiento de Vigorón.

VIGORONICO, adjetivo. Relativo a Vigorón y a los efectos de este remedio.

VIGORONUDO, adjetivo. Que posee y luce las cualidades físicas suministradas por Vigorón. Sinónimo de varonil, brioso, enérgico, vigoroso, saludable y forzado. No. V-8.

Cada día son más los Doctores



que las recetan, a sus enfermos; lo puede pedirse mejor prueba de su eficacia. Para las enfermedades de los riñones y desarreglos en la vejiga; para orines turbios y de olor desagradable y que a veces dejan asiento blanco e hialchoso o amarillo como ladrillo molido; para cuando una persona tiene que levantarse en la noche a hacer aguas; para cuando se hace aguas con dificultad o de gota en gota; para la incontinencia de las aguas; para los dolores en la cintura, lomos, espalda y caderas; para reumatismo, e hidropesía; para dolores de cabeza, mareos, cansancio al levantarse por la mañana; para el empañamiento de la vista, frialdad de pies y manos, hinchazón de los tobillos y pantorillas, pérdida de memoria, debilidad sexual; para combatir el ácido úrico y limpiar a la sangre de sus impurezas, para combatir todos y cada uno de estos síntomas ya hoy los mismos médicos recetan las "Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga" porque ellos reconocen que es un preparado serio y de verdadera eficacia.

Las PASTILLAS DEL DR. BECKER para los riñones y vejiga se venden en las boticas y droguerías.

DR. BECKER MEDICINE CO. New York U.S.A.



El lejítimo Aceite de Bacalao

de Noruega cuesta mucho más que el año pasado. Es, pues, imposible producir una buena Emulsión á los precios de antes. La

Emulsión de Scott



Con esta marca.

es única en su clase. Sus virtudes extraordinariamente curativas justifican nuestro consejo:

Compre solo la Emulsión de Scott

BANCO DE CHILE Y ALEMANIA

Valparaiso—Santiago—Concepción—Victoria—Temuco—Valdivia—Antofagasta

BANK FÜR CHILE UND DEUTSCHLAND

Hamburgo

CASILLA 62 D Santiago, 25 de Marzo de 1915.

Sres. Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York, E. U. A.

Muy señores míos:

Manifiesto a Uds. mis más sinceros agradecimientos por los resultados que me están dando las Pastillas del Dr. Richards.

Hace algunos meses dejé de tomarlas yéndome al campo a fin de cambiar de aire y de alimentación; pero hoy que he vuelto a la ciudad, reanudaré el consumo de las Pastillas del Dr. Richards, porque ellas me dan un gran alivio al estómago y hacen que las comidas puedan ser digeridas con regularidad.

Saludo á Uds. atentamente,

ROBERTO CACERES.

EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA

San José - Limón

Ventas al por mayor y al detal

Viene de la 1ª página

gresión geométrica decreciente. Según la orden alemana que coméntamos, la primera línea estará solamente ocupada por una sexta parte de la guarnición de la posición, situada uno o dos kilómetros a retaguardia, delante de la artillería.

En suma: el muro rígido y estrecho que constituía antes la línea frontal, muro detrás del cual no había grandes fuerzas, y que, por consecuencia, si cedía, dejaba el campo libre a retaguardia, los alemanes han substituído una disposición avanzada muy flexible, cuya resistencia elástica crece en el sentido de la profundidad."

UN MÉDICO SEGURO para curar los calambres, diarrea y disentería es tomar el PAINKILLER. Esta medicina ha sostenido su reputación durante sesenta años. Rehusé los substitutos, no hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

Austria victoriosa

París, 9.—En "La Victoire" escribe Jorge Bienaimé:

"¡Nunca como ahora estuvo Austria tan de fiesta!

El hambre y los disturbios la amenazaron y ahora está haciendo prisioneros por docenas de millares, y capturando cañones por centenares; sus generales entran en Udine, fuerzan el paso del Tagliamento y marchan en el Veneto por los caminos tantas veces seguidos por las tropas imperiales, durante siglos.

Ya no queda ni un solo italiano en territorio austriaco, sino que vemos a los austriacos en grandes masas en territorio italiano. Todos los enemigos de los Habsburgos, todos los "dislocadores" de Austria han sido vencidos y rechazados. ¡Rusos, rumanos, servios e italianos!

La monarquía del Danubio está más fuerte que nunca."



¡Alto Aquí!

No deje que su enfermedad siga adelante. Deténgala. Cierre su curso con una barrera infranqueable,—con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, que enriqueciendo y purificando su sangre le infundirán energía vital potente para arrostrar impune los peligros que sin cesar amenazan su salud. ¿Qué espera? No dude más. Pare el avance de su enfermedad. Dígase: ¡Basta ya! Por aquí no pasarán las dolencias que mi sangre impura invita, pues hoy empezaré a regenerarla con las

Píldoras Rosadas del Dr. Williams

el tónico reconstituyente sin rival.

Se lo mandará gratis un valioso librito—"Enfermedades de la Sangre"—si lo pide á Dr. Williams Medicine Co., Depto. N, Schenectady, N. Y., E. U. A.

EL PAINKILLER puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los malés de los intestinos es un específico seguro. Rehusé todo substituto. No hay mas PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.



EVITE RASCARSE ESA COMEZÓN usando el UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS (MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema-sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo. Se franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co.

QUIMICOS MANUFACTUREROS

Nuevo York

AZUCAR

Pida usted siempre azúcar en los Ingenios de VIC TORIA O ARAGÓN y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica; al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio.

En Limón, frente al mercado.

GUILLERMO NIEHAUS

CERVEZA

TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón: Costa Rican Soda Water Factory

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres

Imp. "El Pueblo"